
КАЛАШНИКОВ. ОРУЖИЕ, БОЕПРИПАСЫ, СНАРЯЖЕНИЕ 5/2001 79

С двойственным чувством прочёл статью В. Владимирова от�
носительно ножей, выпускаемых заводом «Саро» (г. Ворсма,
Нижегородской область). С чувством глубокого сожаления за
господина полковника Владимирова, убившего жизнь для по�
стижения всей глубины, остроты и концептуальной сущности
проблемы оборота (или псевдооборота) холодного оружия.
И с чувством гордости за великую и богатую Россию, которая
даже в самые тяжёлые времена находит средства для содер�
жания огромного аппарата из тысяч чиновников, готовых при�
думать любую проблему, оправдывающую их существование.
Естественно, за государственный счёт.
Для того чтобы обосновать свою точку зрения, я бы хотел об�
ратиться к опыту цивилизованных стран, обогнавших в своём
развитии Россию лет на двести. Поскольку сейчас я живу вГер�
мании, то остановлюсь на царящих здесь порядках.
Уважаемый господин Владимиров! Присядьте поудобнее, вы�
пейте валерьянки и закусите седуксеном, ибо катастрофичес�
кая ситуация вГермании соборотом холодного оружия может
привести в предынфарктное состояние любого сотрудника
российской разрешительной системы.
Итак, ножи (любые!!!) совершенно свободно продаются вмага�
зинах. Дляпокупки ножа, допустим, боевого KA�BAR, необходи�
мо всего 400 немецких марок и 18 лет от роду.
Магазин не обязательно должен быть специализированным. Я
лично купил складной нож, со100% вероятностью попадающий
под российские псевдокритерии холодного оружия, в магазине,
который специализируется на продаже фонариков ибатареек.
И сам себе удивляюсь – до сих пор никого не зарезал!
Кроме того, в свободной продаже присутствуют наручники,
телескопические дубинки, различные электрошоковые устрой�
ства, газовые пистолеты и револьверы и боеприпасы к ним,
а также всяческие сюрикены. Да, господин Владимиров, холод�
ное метательное оружие из�за которого Вы и Ваши коллеги
приходите просто в неадекватное состояние. А, кстати, Вы
анализировали количество преступлений, совершённых с при�
менением холодного метательного оружия? Я не имею в виду
кирпичи, поскольку последние тоже холодные и метать их
можно. Ведь для того, чтобы метать нож недостаточно его
купить. Нужно долго и упорно учиться его применять – то
есть работать, тренироваться. А будет ли среднестатисти�
ческий хулиган, совершающий преступление в состоянии алко�
гольного или наркотического опьянения, этим заниматься?
Очень в этом сомневаюсь. А вот пивная бутылка, даже в нео�
пытных руках, является очень опасным предметом, которым
вполне можно нанести травмы, несовместимые с жизнью.
Вам не приходила в голову мысль о лицензировании и квотиро�
вании всей стеклотары России? А булыжники?! Представьте
себе, как красиво звучит название докторской диссертации:
«О прикладных аспектах единой криминалистической экс�
пертной методики исследования стеклотары и тротуарной
плитки». Но, едём дальше. Если ассортимент в магазинах Гер�
мании в чём�то не удовлетворяет любителя холодного ору�
жия, то к его услугам специализированные издания, каталоги,
клубы любителей ножей, интернет, «блошиные рынки», где
среди бытового хлама встречаются очень интересные экземп�
ляры. Можно совершенно спокойно договориться о покупке,
продаже, обмене и получить по обычной почте понравившуюся
вещь. Широчайший ассортимент боевых ножей, штыков, са�

бель, шашек, палашей, кинжалов, ятаганов, шпаг. В чём же де�
ло? Куда смотрит полиция? Это ведь живые деньги!
Тщательно всё обдумав, я пришёл к выводу: Германия – бедная
страна! Ну нет уних денег на финансирование заседаний комис�
сий и формирование авторских коллективов. Очевидно, все
деньги ушли в Россию на кредиты. Да, что говорить, если у них
даже спатрульно�постовой службой проблемы. Ну не видно на
улицах патрулей! Аместная ГИБДД влачит просто жалкое су�
ществование. Никто тебя просто так, то есть для проверки
документов, не остановит. Нельзя им этого делать! А вдруг я
на деловую встречу опаздываю? А упущенная моя выгода?
А мой моральный ущерб? Правда, если что нарушишь, то поли�
ция возникает практически мгновенно, и как будто из�под зем�
ли. Немецкая полиция занимается выполнением своих прямых
обязанностей, не отвлекаясь на всяческие фантазии относи�
тельно разделения ножей на ножи, которыми можно убить
и ножи, которыми убить невозможно в принципе (?), то есть
хозяйственно�бытового назначения. Почему�то большая часть
так называемых «бытовых» преступлений совершается имен�
но хозяйственными ножами, а то и просто сковородками.
Уважаемый господин Владимиров, человек очень ранимое су�
щество. Для того чтобы причинить ему смертельную трав�
му, существует масса предметов, которые валяются бук�
вально под ногами или продаются совершенно по бросовым це�
нам в тех же «хозтоварах». Для убийства горячо любимой
тёщи никто не будет покупать хороший нож за хорошие день�
ги. Если человек платит деньги за нож, значит он знает,
длячего ему нужен хороший нож. Это либо охотник, либо кол�
лекционер. Своей работой Вы только осложняете жизнь нор�
мальным людям и никоим образом не влияете на криминоген�
ную обстановку в стране. А нож – это в первую очередь ИН�
СТРУМЕНТ! Для охотника, рыболова и туриста. Это эле�
мент ПРЕСТИЖА!
Если мужчина любит оружие – это НОРМАЛЬНЫЙ МУЖ�
ЧИНА! Да, любым ножом можно убить. А также можно
убить с помощью... Список займёт не одну страницу. Вы всё
это собираетесь контролировать? Почему Вас так беспоко�
ит то обстоятельство, что нож может быть использован
для самообороны? Здравый смысл подсказывает: если ты
убил напавшего хулигана, насильника, влезшего к тебе гра�
бителя – ты прав. Ведь снятие любых ограничений на само�
оборону это вопрос отнюдь не второстепенный, но именно
первоочередной – речь идёт о духовном здоровье нации, о ве�
ре в справедливость государства, без чего невозможны ни�
какие преобразования. Если народ не чувствует справедли�
вость своего государства – государству не приходится
ждать ничего хорошего от своего народа: шкурность и без�
верие.
И ещё вопрос, чем Вам не понравилось, что Игорь Скрылёв
в своей публикации «потрафил отечественному производи�
телю и научно�техническому прогрессу»? Ну, допустим,
что Вы против научно�технического прогресса, хотя такая
позиция для руководителя ЭКУ ГУВД Санкт�Петербурга
представляется лично мне более чем странной. К сохе зовё�
те? А вот почему российский полковник, получающий рус�
ские деньги за службу России, так против отечественного
производителя мне непонятно. На чью мельницу воду льёте,
дорогой товарищ? Или пусть загнётся отечественный про�
изводитель, лишь бы криминалистов и разрешителей рабо�
той обеспечить?
Кстати, контролировать оборот и псевдооборот холодно�
го, огнестрельного и другого оружия можно в Чечне. Там
в полевых условиях можно на практике претворить в жизнь
все задумки и теоретические разработки. К сожалению,
это несколько сложнее, чем воевать с конструктором
Скрылёвым (чьими ножами там воюют российские солда�
ты), сидя в тёплом кабинете. Уж он�то управляемый фугас
не установит. Не тем он занят. Но милиция не дремлет
и продолжает борьбу. Воюйте с бандитами, господа мили�
ционеры, – пользы больше будет для Отечества!

Сергей Нырков, Германия

От редакции
Редакция журнала «КАЛАШНИКОВ» всегда предоставляет воз�
можность для высказывания нескольких мнений по одному вопро�
су. Статья В. Владимирова «К вопросу о псевдоправомерном обо�
роте холодного оружия» в № 5/2000 наделала много шума среди
любителей холодного (и не только) оружия и отклики на неё при�
шли даже из Германии. Мы публикуем письмо нашего читателя
С. Ныркова, оставляя на совести автора некоторую резкость вы�
ражений в адрес российских правоохранительных органов и В. Вла�
димирова в частности.
Кстати, автор письма раньше работал в одной из петербургских
оружейных фирм и знаком с Законом РФ «Об оружии» и контроли�
рующими органами не понаслышке.

Если мужчина любит оружие - это нормальный мужчина!


